

AÑO 1950



SIEMÁ ISRAEL

Cubo de Don Sancho (El) L. con Ayunt. de 1,020 hab. de H. y 1,200 de D.; a 18 Km. de la cabeza del partido y 60 de la capital. La estac. más próxima, Fuente de San Esteban-Boadilla a 12 Km. A 500 metros pasa la carretera de Vitigudino a Sequeros. Le baña el río Huebra. Fiestas por Corpus y Santa Teresa. Produce cereales y patatas; maderas de encina y roble; cría ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda; abunda la caza y pesca. — S. — G. p. **355**

Alcalde: D. Aristomio Moreno
Secretario: D. Miguel Moro
Juez municipal: D. Domiciano Morales
Fiscal: D. Marcelino Sánchez
Secretario: D. Miguel Moro
Esc. nacionales. —
Profs.: D. Antonia Pascual
D.ª Angeles Sánchez
D.ª José Sánchez
D. Genaro Santos
Correos. — **Cartero:** D. Adolfo Tapia Benito
Párroco: D. Jesús Cuadrado
F. E. T. y de las J. O. N. S.
Jefe: D. Lucas Sevillano
Abacerías
 García (Amador)
 Picado (José M.)
 Rodríguez (Gonzalo)
 Sevillano (Lucas)
 Vicente (Alfredo)
Albañiles (Mtros.)
 Sánchez (Marcellino)
 Sevillano (Ange.)
 Sevillano (Dalmacio)
Automóviles
 ALQUILER
 Ballesteros (Conrado)
 SERVICIO
A Fuente de San Esteban, diario, a las 9'10; precio: 1'75 ptas.
A Vitigudino, diario, a las 9 m.; precio: 2'50 ptas.
Cafés
 Ballesteros (Conrado)
 Martín (Leandro)

Carbón (Elab.)
 VEGETAL
 Eras e Hijos (Joaquín)
 García (Juan F.)
 Hernández (José Antonio)
 Martín (Leandro)
 Moreno (Juan)
 Moro (Julían)
 Moro (Rafael)
 Nieto (José Benito)
Carpinterías
 Castillo (Evelio)
 Castillo (Maximiliano)
 Hernández (Angel)
Carros (Constr.)
 Castillo (Maximiliano)
 López (Ignacio)
Confiterías
 Picado (José M.)
 Sevillano (Felicitísimo)
Electricidad (Fáb.)
 García (Primitivo)
Estanco
 Picado (Trinidad)
Fondas
 Martín (Leandro)
 Rodríguez (Gonzalo)
Ganado
EXPORTADORES
 Montero (Pancracio)
 Morales (Miguel)
DE RESES BRAVAS
 (Criadores)
 Angoro (Amador)
 Gallego (José)
 Sánchez G. (Ant.º)
Granjas
LECHERÍAS
 Montero (José M.)
Harinas (Molinos)
 García (Primitivo)
 Rodríguez (Juan)
Herrerías
 Aparicio (Pedro)
 Aparicio (Ricardo)
 Nieto (Ladislao)
 Sevillano (Rufino)

Huevos (Trats.)
 Prado (José M.ª)
 Vicente (Hijo de Faustino)
Lecherías
CABRERÍAS
 Hernández Marcos)
Médico
 Moro (Melchor)
Modistas
 Hernández (Margarita)
 Hernández (María Josefa)
 Muñoz (Mariana)
Panaderías
 Hernández (Hipólito)
 Picado (José M.)
Paqueterías
 (Los Tejidos)
Patatas
 (Cosechs. exprts.)
 Ballesteros (Ignacio)
 Montero (José Manuel)
 Montero (Pancracio)
 Morales (Pedro)
Peluquerías
 Cid (Benito)
 Cid (Francisco)
 Moreno (Juan Agustín)
 Moreno (Manuel)
 Picado (Wenceslao)
Pósada
 Mayordomo (Juliana)
Propietarios
 (Prals.)
 Montero L. (José M.)
 Morales (Froilán)
Salón de baile
 Ballesteros (Conrado)
Sastrerías
 Martín (Tomás)
 Moreno (Agustín)
 Moreno (Manuel)
 Vicente (Gaspar)
Sociedades
Arrendatarios de Fincas Rústicas
 (De)

Trigésimo primer domingo
 Marcos 12, 28b-34

Escuchar, Señor, queremos tu palabra, que redime, que consuela y que nos salva y que algunas veces gime.

Un letrado, cierto día, a Jesús se le acercó, a preguntarle cuál era el mandamiento mayor.

Y Jesús le respondió: —Amar al Señor tu Dios es el primer mandamiento, y amarlo de corazón:

con todo tu ser y el alma, con toda tu fuerza y mente, pues no hay otro Dios más que Él, y hay que amarlo intensamente.

Y el segundo has de saber: —A tu prójimo amarás como a ti mismo te amas. Amores más grandes, no hay.

Y le replicó el letrado: Maestro, tienes razón al decir que Dios es Uno y hay que amar de corazón.

Sea pues nuestra alegría, al prójimo darle amor. Un amor, como nosotros queremos nos ame Dios.

Estos dos grandes amores, valen más que sacrificios, ofrendas y holocaustos, pues frenan todos los vicios.

Nadie le hizo más preguntas, al entender que el amor, siempre es el primer mandato según nos dice el Señor.

Amemos con insistencia, amemos de corazón, puesto que al Señor le agrada y nos proporciona unión.

AÑO 1950

Obrera de Socorros Mutuos	Cid (Francisco)
Propietarios (De)	Picado (Cástor)
Sindicato Agrícola	Picado (Wenceslao)
Tabernas	Ramos (Victorino)
García (Amador)	
Martin (Leandro)	
Tejidos (Coms.)	CONEJAL (EL).—C
Picado (José Manuel)	de 12 h. de H y 8 de D.
Vicente (Hijo de Faustino)	Propietario. —
Zapaterías	Patronato de Rodríguez Fabrés
Arroyo (Luis)	
Cid (Benito)	ITUERO DE HUEBIA. —C. de 32 h. de

NOMBRES Y APELLIDOS MAS COMUNES EN SALAMANCA:

Los apellidos más corrientes son... SANCHEZ (23.000), GARCIA (22.000), MARTÍN (22.000), HERNÁNDEZ (16.000) y GONZÁLEZ (12.000), y le siguen ya a mucha distancia BARBERO, ROMERO, VELASCO Y FUENTES.

Los nombres más corrientes son... MANUEL (con más de 5.000), JOSÉ, ANGEL, ANTONIO Y FRANCISCO. Y en mujeres... MARIA DEL CARMEN (más de 5.000), MARÍA, MARIA TERESA, ISABEL Y MARÍA PILAR.

Pero los gustos en cuanto a nombres han variado con el tiempo: en los años 30, los nombres que más se les "ponían" a los niños era el de MANUEL y JOSÉ.

En los 60 era el de FCO. JAVIER. En los 70, JAVIER y MIGUEL ANGEL. En los 80 y 90, DAVID Y JAVIER. En los 2000, ADRIÁN y MARCOS. Y en el 2.009, MANUEL.

En cuanto nombres a mujeres: En los años 30, MARIA y JOSEFA. En los 40, MA CARMEN y MA TERESA. En los 80 y 90, MARIA. En los 2.000, LUCIA. Y en 2.009, MA CARMEN.

Y hoy en día, con eso de la inmigración y la modernidad existe algún nombre como... Xionara, Liudmila, Unai, Mohamed, Plamen, Zhour, Meritxell, Hanan...

En otro tiempo nos dedicaremos a hacer estadística sobre nombres propios y apellidos en nuestro pueblo. Y, tratándose de nombres propios, los hay que se las traen, sobre todo en tiempos pasados...

ALEGORIA-metáfora que consiste en emplear palabras en sentido figurado. Por ejemplo: Jesús es EL BUEN PASTOR, Jesús es LA VID y nosotros LOS SARMIENTOS...
ALELUYA-"alabad al Señor" aclamación litúrgica tomada del hebreo, y que es muy frecuente en salmos, como expresión de gozo antes del evangelio (no se emplea en Cuaresma pero sí, y mucho, en Pascua de Resurrección).
ALFA Y OMEGA-primera y última letra del alfabeto griego (como en el nuestro es la "a" y la "z"), y se emplea en la liturgia para designar a Cristo "primero y último" "principio y fin".
ALIANZA-pacto de amistad, entre pueblos, entre Dios y su pueblo, entre dos personas... La "alianza" de Dios con su pueblo en el A.T. realizada entre Dios y Moisés en el Sinaí es el acontecimiento central de todo el A.T.

H. y 28 de PINTO.
 ROLLANEJO. C. de 11 h. de H. y 7 de D.
 TRES CUARTOS.
 VILLORIA DE BUNAMADRE. — C. de 11 h. de H. y 4 de D.
 Ganado de reses bravas (Criadas.) -Angusto (Amador). — Angosto (Manuel)



SOBRE EL DESCUBRIMIENTO DE AMERICA

Ha tenido uno que desplazarse más de 500 Kms. para enterarse de que...
 ...la nao Santa María era venida de Galicia y su propietario, Juan de la Cosa. Esta nave no volvió de América por cuanto encalló en las costas de Haití.
 ...la Pinta se llamaba "Pinta" porque era propiedad de los hermanos Pinto.
 ...la Niña se llamaba "Niña" porque su dueño se apellidaba "Niño" y su nombre original era "Sta. Clara".
 ...y quien primero vió tierra no fue Rodrigo de Triana sino un tal Juan Rodríguez Bermejo que era de Lepe (Huelva), el pueblo de los chistes.
 ...y en el comedor que Colón compartió con los monjes de La Rábida se puede leer, en latín, el vers. 27 del salmo 21 y que traducido al castellano dice así: "LOS DESVALIDOS COMERÁN HASTA SACTARSE ALABARÁN AL SEÑOR LOS QUE LO BUSCAN: VIVA SU CORAZÓN POR SIEMPRE."